

Sintoniza ya la nueva televisión de Jaén

Programación local a las 10, 16 y 21.30 horas

CAMBIOS Para evitar las aglomeraciones y el aumento de casos en esta edición no habrá casetas

Septiembre podría traer Feria y Anducab de la 'nueva normalidad'

CELEBRACIÓN_Según ha detallado el alcalde de Andújar, Pedro Luis Rodríguez, las fiestas serán adaptadas a las actuales circunstancias y restricciones sanitarias, pero "se ha decidido potenciar el centro y cada uno de los barrios en la programación de actividades que se elaboren"

Infraestructuras

Hospital Viejo

La Junta retoma las obras en el Hospital Viejo donde se ha identificado el origen de las

La consolidación del edificio tendrá un sobrecoste para la Consejería de 162.000 euros que trabajará para reducir plazos



Simulacros en el Parque Natural

La Sierra de Andújar se convierte en un "laboratorio" en el que efectivos del INFOCA han probado durante las últimas semanas nuevas formas de afrontar y atajar posibles incendios .**P11**

Sumario

Política

Nuevo equipo de Gobierno tras la salida de Paco Huertas P2

Servicios Sociales

La nueva residencia abrirá después del verano P12

Covid-19

Nuevo fallecido en las últimas 24 horas en el municipio P5

Cultura

David Lara expondrá su propia visión de la ciudad P12

Deportes

Fútbol

El Iliturgi CF es ya un club centenario en División de Honor P15

¡Fórmate en tecnología, futuro garantizado!

es[tech]
Escuela de Tecnologías
Aplicadas
Junta de Anda

Técnico Superior en

Desarrollo de Aplicaciones

Multiplataforma

+ Master en Realidad Aumentada

Técnico Superior en
Animaciones 3D, Juegos y
Entornos Interactivos

+ Master en Motion Capture





Andújar

Local de Medios, S. L. **Director** Antonio J. Ocaña

ViViR

Redacción Antonio Soler, Carmen Martín, Enrique Garcés, Tomás Díaz, Juan Moral, Antonio Ocaña. **Imagen** Juan Erena/ Fernando Bueno/ Sergio Rodríguez Publicidad Mari Carmen Lozano Tlf: 664 22 36 28 Dirección Calle Real, 60. 23650. Torredonjimeno. Jaén. Contacto

Teléfono 953 34 40 80 Depósito legal J314-2018 Correo contacto@vivirjaen.com

Web www.vivirjaen.com
Publicidad publicidad@vivirjaen.com



CAMBIOS EN EL GOBIERNO Nueva etapa tras la dimisión de Huertas

Pepa Jurado, portavoz, y Oria coge peso en el nuevo gobierno

SEGUNDA MITAD DEL MANDATO_ Tras la obligada salida de Huertas por enfermedad, el gobierno local se reajusta para una nueva etapa con Pedro Luis Rodríguez al frente.



Foto de familia del nuevo gobierno tras la toma de posesión de Rodríguez.

Redacción

ANDÚJAR | El cambio en la Alcaldía de Andújar provocado por la baja del anterior alcalde, Francisco Huertas, por motivos de salud, requería de una reorganización en el gobierno municipal. Tras su toma de posesión, el nuevo primer edil, Pedro Luis Rodríguez, anunciaba la remodelación del Equipo de Gobierno municipal que tendrás dos "pesos pesados" al frente: Pepa Jurado como teniente de alcalde y portavoz, y el edil José Antonio Oria . que al asumir el área de Dirección Estratégica y Promoción asciende en el escalafón de responsabilidad local. El edil de Adelante Andújar, Juan Francisco Cazalilla mantiene sus responsabilidades.

Cambios que según Rodríguez "se han hecho teniendo en cuenta el trabajo y las competencias de las que dispone cada uno de los concejales y concejales de este equipo de Gobierno".

Con esa premisa, Pepa Jurado Huertas, se convierte en la
primera teniente de alcalde y
portavoz y seguirá estando a la
cabeza de Bienestar Social y
Personal. Por otro lado, Alma
Cámara, seguirá desempeñando su labor al frente de Economía, Hacienda, Cuentas, Contratación y Compras y Educación. Además, añadirá a sus
competencias la concejalía de
Patrimonio.

El actual concejal de Servicios, Infraestructura y Urbanis-

mo, Juan Lucas García, seguirá al frente del área y sumará a sus responsabilidades Festejos.

Rosa María Reche seguirá al cargo de Participación Ciudadana y José Antonio Oria Garzón, que es quien más competencias gana, pasa a dirigir el área de Dirección Estratégica, Promoción, Comercio y Turismo, al mismo tiempo que sigue siendo el responsable de Deportes y Comunicación.

Por otro lado, el área de Formación, antes unido a Promoción y Comercio será capitaneado por Teresa Fernández-Pacheco que seguirá llevando también luventud.

Juan Muñoz Sirvent seguirá siendo el responsable de las concejalías de Agricultura, Pedanías y Diseminados y Josefa Lucas de Prados Seguridad Ciudadana y Movilidad y Nuevas Tecnologías. Asimismo, la edil desarrollará también las competencias del EDUSI.

La nueva integrante del Equipo de Gobierno, María Jesús Expósito, trabajará en el área de Atención a la Ciudadanía y en la concejalía que se ha nombrado como área de Políticas transversales de acción social e igualdad de oportunidades.

Con estos cambios en el lado socialista del organigrama, el edil de Adelante Andújar, Juan Francisco Cazalilla mantiene Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Cultura y Vivienda.

HOMENAJES De diferentes colectivos de la ciudad

Reconocimientos a Huertas tras su salida forzada de la Alcaldía

ANDÚJAR | El repentino anuncio de la baja al frente del Ayuntamiento de Francisco Huertas ha provocado una cascada de muestras de agradecimiento a su labor desde diferentes colectivos de la ciudad. El más significativo ha sido el de los propios empleados municipales quienes han reconocido su labor y dedicación al frente de la institución durante los últimos seis años.

Desde el mismo día de su anuncio, la Cámara de Comercio de Andújar anunciaba su propuesta de otorgarle la medalla de oro de la entidad. Los Bomberos de Andújar también quisieron mostrarle su agradecimiento. O la Peña Flamenca "Los Romeros" han querido también sumarse a las muestras de cariño y afecto al hasta hace unos días, alcalde de la ciudad.





REUNIÓN COMARCAL Celebrada en Andújar



El líder de los populares jiennenses se reúne con responsables de la comarca

REDACCIÓN | El nuevo presidente del PP provincial, Erik Domínguez, ha iniciado ruta por las comarcas jiennenses para mantener encuentros con responsables municipales de su partido. Este martes mantenía una reunión en Andújar con representantes comarcales de su formación.





vivir andújar Julio DE 2021



GANA 1 JAMÓN O UNA CAJA DE GAMBAS CADA DÍA

HASTA EL 14 DE AGOSTO

ABIERTO A TODOS LOS PÚBLICOS

*Bases de la promoción en www.cashdiazcadenas.com



Diaz Cadenas **CASH & CARRY**

#lasMejoresMarcasalosMejoresPrecios





Julio de 2021 **vivir andújar**

Local Andújar

PARADAS LAS OBRAS POR UNAS GRIETAS La Junta calificaba de "jarro de agua fría" el que habíaa supuesto la paralización de las obras

La Junta ha retomado las obras del 'hospital viejo' tras aparecer grietas

"ELABORACIÓN DE UN INFORME"_Técnicos recogen las necesidades de consolidar el edificio en un informe que aumentarán en 162.000 euros el coste de la obra.

ANDÚJAR | La Consejería de Salud ha retomado esta semana las obras que llevaba a cabo en el conocido como "hospital viejo" de Andújar y que tuvo que parar y desalojar el edificio por la aparición de unas grietas.

Las obras se han retomado esta semana tras concluir los técnicos un informe en el que han identificado y señalado los trabajos necesarios para la consolidación de este centro: trabajos como el reforzamiento de muros, algunos pilares y columnas... Según fuentes del Gobierno andaluz consultadas por Vivir Andújar, esas actuaciones de consolidación van a suponer un sobre-

coste de 162.000 euros adicionales pero "garantizarán la seguridad del edificio".

Como la aparición de esos desperfectos provocó que los servicios que se prestaban en el centro tuvieron que ser reordenados y distribuidos por la ciudad, las mismas fuentes apuntan a que con el edificio vacío, las obras podrán avanzar a un ritmo mucho mayor. "La prioridad es tenerlo cuanto antes", apuntan estas fuentes que consideran que el mes que las obras han permanecido paradas por el incidente podrá recuperarse al no tener que compaginar el trabajo de los operarios con la labor asistencial en el centro.

Recordemos que la Junta trabajaba en la remodelación integral del inmueble, antiguo convento iesuita declarado Bien de Interés Cultural (BIC). Unas obras que comenzaban en abril con un presupuesto de 1,2 millones de euros y cuyo objetivo pasaba por mejorar la accesibilidad, la confortabilidad y la calidad asistencial de los servicios que se integran esta infraestructura, como son Urgencias, Rehabilitación, Odontología, Radiología, Salud Mental y demás dependencias administrativas v auxiliares, del centro de salud Virgen de la Cabeza.



Remodelación integral de un centro para que el que se reservó 1,2 millones

■ La remodelación integral del el Antiguo Hospital de Andújar comenzó a principios de abril con un presupuesto de 1,2 millones de euros. Pretende mejorar la accesibilidad, la confortabilidad y la calidad asistencial de los servicios que se integran esta infraestructura, como Urgencias, Rehabilitación, Odontología, Radiología, Salud Mental y demás dependencias administrativas y auxiliares, que pertenecen al centro de salud Virgen de la Cabeza, también

denominado Andújar A.

Los trabajos, no obstante, fueron paralizados al detectarse durante su ejecución la aparición de grietas en su estructura. En tanto se produce esta valoración, desde el Área Sanitaria Jaén Norte se ha trasladado el servicio de Urgencias al centro de salud Virgen de la Cabeza, donde se atenderá hasta las diez de la noche, y, a partir de esa hora, se prestará asistencia urgente en el Hospital Alto Guadalquivir de Andújar, como hasta ahora.

■ FOTONOTICIA

IU Jaén reelige en Andújar a Mamen Barranco como lideresa

La actual coordinadora provincial de Izquierda Unida y parlamentaria andaluza, Carmen Barranco, ha sido reelegida por unanimidad en la XXIII Asamblea Provincial de IU Jaén, celebrada en la Casa de la Cultura de Andújar. La nueva dirección provincial de IU, formada por 61 miembros, surgida de esta Asamblea.



■ FOTONOTICIA

Trabajos de mantenimiento en el parque de Las Vistillas

El Ayuntamiento de Andújar, ha ejecutado recientemente, distintas labores de mantenimiento general en el Parque de Las Vistillas. También se han mejorado las infraestructuras deportivas existentes. El concejal del área, Juan Francisco Cazalilla, ha explicado que han sido



sustituidas varias porterías, se ha instalado una nueva mesa de tenis de mesa y se han cambiado las redes de las canastas en la pista de baloncesto. Todo ello "en respuesta a las peticiones formuladas por los vecinos del Barrio" a través de la Asociación Vecinal San Bartolomé - Las Vistillas. El concejal, ha destacado que esta actuación es una muestra del "trabajo constante del Equipo de Gobierno, para conseguir que las zonas verdes municipales y los distintos espacios de convivencia de la ciudad, estén en las mejores condiciones".



vivir andújar JULIO DE 2021 5

Coronavirus Andújar

UBICACIÓN Recinto Ferial de la ciudad

Vacunación masiva y sin cita previa en Andújar a personas mayores de 40 años



Vacunación en uno de los puntos instalados en la provincia de Jaén.

ANDÚJAR | La Consejería de Salud y Familias, a través del Área Sanitaria Norte de Jaén, vacunó el pasado sábado día 10 en Andújar y Linares, en una jornada extraordinaria de vacunación con dosis de Janssen, a personas nacidas entre 1952 a 1981, es decir, de 40 a 69 años. La cita fue para todos los que se encontraban en esos tramos de edad y que aún no habían sido vacunados.

Ouienes cumplían los requisitos establecidos por la Junta de Andlaucía pudieron acudir sin necesidad de tener cita previa al Recinto Ferial de Andújar y las Pistas Deportivas 'San José, de 8:30 a 14 horas. La convocatoria estuvo dirigida a usuarios de ambas zonas básicas de Salud, en concreto, los municipios de Andújar, Marmoleio. Villanueva de la Reina. y, de otra parte, Linares, Arquillos, Campillo del Río, Estación Linares-Baeza, Guadalén. Guarromán, Jabalquinto, Torreblascopedro y Vilches.

El objetivo de esta vacunación extraordinaria fue captar a las personas de estos tramos de edad que, por diversos motivos, hubiesen quedado pendientes de recibir sus correspondientes dosis.

Además, desde el Área Sanitaria se hizo un llamamiento público a la ciudadanía para que acudiese a la cita. Asimismo, se recordó a quienes reunían estas características, o que no pudieron asistir en esos días, a que soliciten cita de forma directa por los canales habituales (Clicsalud+, app y teléfono Salud Responde).

Andalucía continúa bajando esta semana el corte de vacunación contra el coronavirus. Así, las personas nacidas en 1988 y 1989, es decir, que cumplen o han cumplido 33 o 32 años durante todo este año, pueden pedir cita para la primera dosis de la vacuna contra

el Covid-19 directamente en la web del Servicio Andaluz de Salud (SAS) mediante ClicSalud+ (http://lajunta.es/365xz), a través de la aplicación móvil y el teléfono de Salud Responde (955 54 50 60) y también en su centro de salud, preferiblemente por teléfono. La inmunización para las personas de esta edad, como el resto de este grupo hasta 39 años, se realizará con Pfizer o Moderna.

La posibilidad de pedir cita directamente en Andalucía se amplía así para todas las personas a partir de 32 años. En cuanto a la cita para la administración de la segunda dosis, no podrá solicitarse por estas vías y se facilitará en la mayoría de los casos en el momento de la vacunación o será comunicada con posterioridad por su centro sanitario, pudiendo consultarse en ClicSalud+ en el apartado "Mis Citas".

A la vez se está intensificando la recaptación de personas mayores de 40 años que aún no estén vacunadas, con jornadas masivas sin cita en todas las provincias con el preparado de Janssen, un preparado seguro, como todas las vacunas aprobadas, que tiene la gran ventaja de ser de una sola dosis, con una muy alta efectividad para prevenir formas graves de Covid-19, incluyendo las variantes emergentes como la Delta. Además, se sigue abordando el adelanto de la segunda dosis de AstraZeneca que ha pasado en las últimas semanas de 12 a 10 semanas.

Además, en las últimas horas el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) no avaló el cierre perimetral de Peal del Becerro. Así lo ha comunicó el Alto Tribunal andaluz, que dejó así sin efecto la medida de la Junta por la que el municpio de Jaén debía quedar confinado por su alto número de contagios de Covid-19.

BALANCE Por el momento Andújar ha contabilizado 125 nuevos casos en los últimos 14 días

La ciudad registra un nuevo fallecido por Covid-19 y cuenta con una IA de 341 puntos

ANDÚJAR | Al cierre de este número los datos del informe de Salud y Familias indicaban el fallecimiento de un paciente con coronavirus residente en Andújar. Es la primera víctima en cinco días y eleva el número total a 1.014 en Jaén. Por otra parte se notificaron 101 contagios más en las últimas 24 horas. Sin embargo la inci-

dencia acumulada se quedó como estaba, en 260,4 casos por cada 100.000 habitantes en nuestra provincia. Sin embargo la comunidad autónoma elevó 19 puntos este indicador hasta los 298.

Por lo que respecta a Andújar, la ciudad ha registrado 52 casos en los últimos siete días y 125 si tenemos en cuenta las últimas dos semanas. Eso ha impulsado la tasa en la localidad hasta los 341 puntos. Por otro lado, cinco localidades tienen su tasa por encima de 1.000: Peal de Becerro, Lopera, Aldeaquemada, Cambil y Valdepeñas de Jaén.

Los datos de vacunaciones actualizados ya nos revelan que un 51,2% de la población

provincial ya tiene la pauta completa de vacunación, mientras que otro 10,7% tienen la primera dosis. Por lo tanto son 323.400 las personas que están ya camino de estar inmunizadas por completo en la provincia de Jaén en cuanto pasen los correspondientes días desde la administración de la última dosis de la vacuna.



Local Andújar

PREVISIÓN MUNICIPAL Diferentes áreas del Ayuntamiento trabajan en un septiembre con todos los eventos pero adaptados al COVID

El Ayuntamiento trabaja en un septiembre de la 'nueva normalidad' con Anducab y Feria

ANDÚJAR | Tras el verano, v si el avance de la pandemia lo permite, Andújar podría vivir un atisbo de lo que será la nueva normalidad en un mes de septiembre en el que se pudiera celebrar Anducab y la Feria. Eventos en los que habría que trabajar para adaptarlos a la nueva normalidad y a las circuntancias sanitarias de cada momento.

La cita sería a la vuelta del ve-

Primeros pasos y reuniones para cotejar la opinión de los profesionales sobre la organización de ambas

rano pero los preparativos ya están en marcha. De hecho, el consistorio informaba estos días que ha venido mantiendo reuniones con el sector del caballo para recabar su opinión v

sus propuestas de cara a plantear la celebración del concurso morfológico.

La reunión se celebraba en el marco del comité organizador del Concurso Morfológico Funcional de Andújar, ANDUCAB, compuesto por empresarios y colectivos del sector ecuestre del municipio, con el fin de lograr reactivar el "gran potencial" de este evento, que cumplirá su XVII edición, tras la suspensión el pasado año, debido a la pandemia.

Jose Antonio Oria, responsable del área municipal y miembros de la organización, han destacado "el ánimo y el apoyo que transmite ANCCE, para seguir en la senda del crecimiento, a pesar de las adversidades". En este sentido, han planteado entre los participantes, posibles novedades y mejoras en el recinto respecto a anteriores ediciones.

Por otro lado, los asistentes a esta mesa de trabajo, han analizado la situación del sector tras la crisis socio-sanitaria, poniendo de manifiesto "el enorme esfuerzo de los profesionales y el tejido asociativo", para que Andújar siga manteniendo su posición como referente del caballo andaluz, debido a su alto número de ejemplares, yeguadas, picaderos o escuelas de equitación. "Tenemos que seguir promocionando la importancia del caballo en Andújar a través de ANDUCAB", ha concluido Oria.

En cuanto a lo que a la feria se refiere, también se trabaja con el sector de la hostelería para ofrece alguna alternativa que esté entre la no celebración de la misma, y la celebración de una edición normal.

De momento gana enteros la opción de dedicar el ferial a atracciones de feria para los más jóvenes, y evitar allí en el ferial casetas de hosteleros. La alternativa pasaría por ofrecer una feria en la ciudad en la que los bares y los restaurantes iliturgitanos cogieran protagonismo, en la medida en la

que han demostrado que son lugares seguros y han mantenido todas las normas para evitar contagios. La Aparición, como en 2020

Menos posibilidades de celebrarse con normalidad tiene la Aparición de este mes de agosto. Todo apunta, a falta del anuncio de lo que pudieran acordar Cofradía Matriz y Comunidad de Trinitarios, que la celebración de esta edición de la Aparición de la Virgen de la Cabeza sería muy similar a la de 2020: reducida prácticamente a una sola celebración religiosa, con representantes de las hermandades, aunque se busca la opción de poder ampliar el aforo más allá del reducido grupo que podría entrar en la Basíli-

MEDIO AMBIENTE

Señales de precaución ante el paso de anfibios

REDACCIÓN | El Ayuntamiento de Andújar ha procedido recientemente a la instalación de una nueva señalización de precaución ante el paso de anfibios, a través de una iniciativa de la concejalía de Sostenibilidad y Medio

Estas señales han sido ubicadas en distintos puntos del término municipal de Andújar para evitar atropellos de especímenes autóctonos de la zona, ya que aunque la mayoría de la población lo desconoce, algunos anfibios, como el sapo común, son especies catalogadas en peligro

El responsable del área, Juan Francisco Cazalilla, ha explicado que la medida da cumplimiento a una propuesta de AMECO.

MEJORAS Se están desarrollando bajo el puente de la A-4

Las obras en el aliviadero de aguas pluviales continúan sin incidentes

REDACCIÓN | El alcalde Pedro Luis Rodríguez y el concejal de Servicios, Infraestructuras y Urbanismo, Juan Lucas García, han visitado las obras que se están acometiendo en el aliviadero de aguas pluviales bajo el puente de la A-4. La actuación, adjudicada a una empresa local, tiene un plazo de ejecución de dos meses y cuenta con una inversión de 200 mil euros, a cargo de la empresa Somaiasa.

La actuación supone el cambio de trazado del aliviadero existente, así el cruce de la conducción en la autovía A4 pasará de estar situado debajo de la calzada de la vía a situarse bajo el puente de la carretera de Los Villares. De esta forma, se eliminan las barreras para el mantenimiento y conservación de la instalación que existían hasta la fecha. Además de la



García y Rodríguez comprueban el estado de las obras.

canalización soterrada, se llevará a cabo la instalación de nuevos sistemas de cerramiento de los pozos de registro, la reposición del firme de la vía y la limpieza del punto de vertidos.

El responsable del área de Infraestructuras y Urbanismo, ha explicado que a través de esta reforma "se modificará el trazado del aliviadero, meiorando el sis-

te regalamos

un jamón

tema de canalización v salida de aguas para evitar nuevas inundaciones en la zona".

"Desde el Gobierno municipal seguimos trabajando para seguir atrayendo inversión, mejorar las infraestructuras del municipio y la creación de empleo, al mismo tiempo que continuamos con la reducción de la deuda", ha recordado Rodríguez.

SITUACIÓN Falta de matriculaciones

El Ayuntamiento de Andújar cierra la **Guardería Municipal**



ANDÚJAR | El Ayuntamiento de Andújar procederá, tras la finalización del curso, al cierre de la Guardería Municipal. La portavoz del equipo de Gobierno, Josefa Jurado, ha sido la encargada de trasladar "la difícil decisión" al resto de grupos municipales, para su conocimiento de la situación. También, se ha informado a las familias y se ha procedido a la reubicación de todos los

niños y niñas en otros centros del municipio. Además, los beneficiarios de ayudas por parte de la Junta de Andalucía seguirán manteniéndolas.

Las trabajadoras municipales que realizaban el servicio serán reubicadas, tras la finalización del curso, en otros servicios y áreas municipales, por lo que se mantendrán sus puestos de trabajo en el Consistorio iliturgitano.



Tejido antimanchas



vivir andújar Julio de 2021

Plan Disfruta Seguro



Estamos

Disfruta de la vida y contianos el resto.

Agrupa tus seguros y benefíciate de ventajas exclusivas:

Bonificación de hasta un 8% el primer año* sobre la prima de tus seguros

Gestor Personal de seguros Atención personalizada con un agente exclusivo

Experiencias de ocio Elige entre un amplio catálogo de actividades

Orientación médica telefónica Conecta con un médico sin desplazarte

Asesoramiento jurídico telefónico

Paga cómodamente mes a mes Fracciona tus pagos de seguros



Consulta aquí todas las ventajas y condiciones. www.segurosrga.es

* Para acceder a la bonificación, se requiere la agrupación mínima de dos de los seguros incluidos en el Plan Disfruta Seguro, siendo al menos uno de ellos de nueva contratación. Todos los seguros asociados al Plan, deben estar contratados en la misma Caja Rural, debiendo estar al corriente de pago con cargo a la tarjeta Tarifa Plana Multitranquilidad.

Los seguros incluidos en el Plan Disfruta Seguro son: Seguro Multirriesgo del Hogar, Seguro de Decesos, Seguro de Accidentes contratados con RGA Seguros Generales Rural S.A. de Seguros y Reaseguros, con CIF A-78524683 y clave de la DGSFP C-616. Seguro de Vida sin vinculación a préstamo hipotecario contratado con RGA Rural Vida S.A. de Seguros y Reaseguros, con CIF A-78229663 y clave de la DGSFP C-595. Seguro del Automóvil para vehículos de primera categoría contratado con: Liberty Seguros compañía de Seguros y reaseguros S.A. con CIF A-48037642 y clave de la DGSFP C-0467, Reale Seguros generales, S.A. con CIF A78520293 y clave de la DGSFP C-0613 y Mapfre España con CIF A-28141935 y clave de la DGSFP C-0058.

La comercialización se realiza a través de RGA Mediación Operador de Banca-Seguros Vinculado, inscrito en el registro de mediadores de la DGSFP con CIF A 79490264 y clave OV-0006, y con póliza de responsabilidad civil. Caja Rural pertenece a la red de distribución de RGA Mediación OBSV, S.A. Consultar entidades aseguradoras con las que RGA Mediación mantiene un contrato de agencia de seguros en https://www.segurosrga.es/Documents/Entidades_contrato_RGA_Mediacion.pdf

Bases del Plan Disfruta Seguro a tu disposición en www.segurosrga.es.









NUEVA INFRAESTRUCTURA

24 meses y 27 millones de euros de inversión para dotar a Jaén del **'Olivo Arena'**

El presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, y de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, ha coincidido en destacar el papel de la colaboración institucional durante la inauguración del Palacio de Deportes Olivo Arena, un proyecto financiado al 50 por ciento por ambas administraciones y que permite a la provincia jiennense dejar de ser la única andaluza que no contaba que una infraestructura de este tipo.



urante la inauguración de la infraestructura, Francisco Reyes aludía a la "cooperación, la colaboración y la coordinación institucional" para hacer realidad proyectos como el Olivo Arena, donde la inversión final realizada ha sido de 24,78 millones de euros.

"Es de esos días en los que uno siente espe-

cial satisfacción y especial orgullo por dedicarse a la política. La política con mayúsculas, la que tiene que ver con lograr nuevos derechos para la ciudadanía, mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas, ofrecer mejores servicios o lograr que tengan igualdad de oportunidades", señaló el presidente de la Diputación de Jaén.

Para el presidente de la Junta de Andalucía,

Desde abril de 2017 hasta hoy

Fue en abril de 2017 cuando el entonces consejero de Deportes de la Junta de Andalucía, Javier Fernández, y el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, firmaron el protocolo de colaboración entre ambas administraciones para la construcción del Olivo Arena, cuyo proyecto se presentó en junio de 2018.

Finalmente, las obras comenzaron en mayo de 2019 para hacer realidad un palacio de deportes con una capacidad total de 6.608 espectadores sentados, un aforo que se amplía hasta los 10.000 con la retirada las gradas telescópicas para conciertos y espectáculos. El Palacio de Deportes Olivo Arena destaca por su modernidad, polivalencia, accesibilidad y sostenibilidad.

Juanma Moreno, se trata de "la infraestructura pública deportiva más importante de la historia de Jaén", al tiempo que ha subrayado que son unas instalaciones preparadas para albergar competiciones deportivas al más alto nivel y otros grandes eventos y actividades.

"Este Palacio de Deportes es un paso más en la modernización de las infraestructuras que necesita Jaén, porque creemos en Jaén y en su potencial para despegar con más fuerza", ha manifestado Moreno.

En esta línea, ha asegurado que estas nuevas instalaciones proyectarán la imagen de Jaén dentro y fuera de Andalucía. Tal es así, que ya ha sido elegido como sede para acoger el Europeo Sub-19 de Fútbol Sala y el próximo mes la Selección disputará el Torneo

Cuadrangular de Fútbol Sala, que servirá para la preparación para el Mundial de Fútbol Sala de este año.

Moreno se ha mostrado convencido del valor de este Palacio de Deportes para atraer espectáculos de máximo nivel y de que convertirá a Jaén en "un referente a nivel nacional del fútbol sala". También Reyes ha subrayado que la nueva instalación pone a Jaén en un lugar destacado del mapa del deporte y de la cultura en España.

"El resultado es lo que ven, un magnífico palacio de deportes, de primer nivel, que la provincia de Jaén necesitaba y que era de justicia que tuviera porque era la única de Andalucía que no tenía", ha dicho Reyes, al tiempo que ha calificado al Olivo Arena como "uno de los mejores palacios de deportes del país".

Francisco Reyes ha apelado a que el nuevo espacio pueda convertirse en "un elemento dinamización para la ciudad de Jaén y para la provincia". En esta línea, ha reiterado que este palacio debe convertir a Jaén en sede de referencia para acoger citas deportivas y culturales de primer nivel, "ahora hay que llenarlo de vida".

Tanto el presidente de la Junta como de la Diputación de Jaén han tenido palabras para los anteriores gobiernos autonómico y local que han facilitado que el Olivo Arena sea una realidad.

BALANCE DE LA LEGISLATURA POR PARTE DE LA DIPUTACIÓN DE JAÉN

Reyes habla de "mandato del empleo y las políticas sociales"

Francisco Reyes ha presentado el balance de la gestión de la Administración provincial en el ecuador de un mandato condicionado por la pandemia

Más recursos para las políticas sociales, para los planes de cooperación con los ayuntamientos y una apuesta por el empleo sin descuidar las inversiones, sintetizan las prioridades de estos dos años de mandato de la Diputación de Jaén. El presidente de la Administración provincial, Francisco Reyes, acompañado por los diputados y diputadas del equipo de gobierno, presentaba en el Centro Cultural Baños Árabes de Jaén el balance de la gestión desarrollada en el ecuador del mandato corporativo actual, "una gestión para los ciudadanos y los ayuntamientos que ha estado marcada por la pandemia", ha reconocido Reyes. "Hemos demostrado capacidad y esfuerzo para estar en un proceso permanente de revisión, de reprogramar. La hoja de ruta marcada en julio de 2019 ha cam-



biado pero no hemos descuidado los compromisos que entonces adquirimos con los hombres y mujeres de la provincia. Nos podremos equivocar, pero nuestro afán es con la provincia de Jaén y en esta tarea hemos dejado todo nuestro tiempo".

El presidente de la Diputación se ha referido a los presupuestos de 2021 como "útiles, resolutivos, expansivos, sociales e inversores", unas cuentas diseñadas, según Reyes, "para impulsar el empleo y crear riqueza, blindar el estado de bienestar, afrontar el reto demográfico y asistir económica, técnica y materialmente a los ayuntamientos para garantizar la presta-

ción de servicios de calidad a menor coste, y que ponen la guinda a los del año 2020, en los que incrementamos un 59% las inversiones con respecto a 2019". En total se han ejecutado 276 millones, lo que supone un incremento del 33 por ciento en los últimos cinco años.

En el análisis detallado del mandato, Francisco Reyes ha subrayado que en estos dos ejercicios "hemos incrementado los servicios sociales para garantizar el estado de bienestar cuando más necesario ha sido. Aumentando partidas en casi el doble para atender, por ejemplo, las situaciones de emergencia social". En concreto, estas ayudas han alcanzado, con

1,2 millones de euros, a más de 1.500 familias, duplicándose en 2020 por la pandemia. Además, el programa de Alimentación infantil ha atendido a 622 menores y se han destinado 1,19 millones de euros a los ayuntamientos para los servicios sociales. Otro ejemplo señalado por Francisco Reyes ha sido la Ayuda a Domicilio, con un total de 77 millones de euros para reforzar este servicio en horas y personal, pasando de los 1.912 trabajadores de 2019 a los 2.038 de este 2021, y de las 7.800 personas atendidas en 2019 a los 9.073 usuarios actuales.

Con respecto al apoyo a los ayuntamientos, el presidente de la Administración provincial ha explicado que mediante los planes de cooperación de obras y servicios y los planes especiales aprobados de forma extraordinaria se han contabilizado 564 actuaciones en los 97 municipios con más de 49 millones de euros, 10 millones más que en el mismo periodo del mandato anterior. Proyectos a los que se suman inversiones en servicios municipales como nuevas infraestructuras hidráulicas, o en la recogida y tratamiento de residuos y reciclaje, entre otras.

vivir andújar Julio de 2021 9

Actualidad Andújar

OBJETIVO Facilitar el acceso de viandantes a diferentes espacios patrimoniales de Andújar

El Consistorio renovará las señales turísticas y dirección vial de la ciudad

TURISTAS _ Las concejalías de Turismo y Seguridad Ciudadana actualizarán distintas señales e indicaciones para facilitar el acceso de los visitantes a zonas turísticas de este municipio de la provincia situado en la zona norte



Instántanea de la reunión mantenida entre las áreas de Turismo y Seguridad Ciudadana con miembros de la Policía Local de Andújar.

Redacción

ANDÚJAR | El concejal de Dirección Estratégica, Promoción, Comercio y Turismo, Jose Antonio Oria, y la concejala de Seguridad Ciudadana y Movilidad, Josefa Lucas, se han reunido con personal municipal de ambas áreas municipales para abordar la renovación de la señalización turística y direccional de Andújar.

Con esta iniciativa se pretende mejorar la calidad en el servicio de información vial con el objetivo de facilitar el acceso de viandantes a diferentes espacios patrimoniales de la localidad. De esta manera, se potenciará el turismo cultural y de naturaleza, al mismo tiempo que se actualizará la información para los vecinos y vecinas.

La actuación que comenzará en 2021, se realizará siguiendo un estudio previo realizado por la Policía Local de Andújar en el que se han revisado un total de 118 enclaves del municipio donde hav ubicada señalización turística y vial. De esta manera, en los próximos meses el Avuntamiento de Andúiar comenzará a añadir recursos nuevos que antes no estaban indicados, se renovará la señalización de acceso a los puntos turísticos y se adaptarán las indicaciones a la nueva movilidad por el municipio.

Al finalizar el encuentro, tanto José Antonio Oria como Josefa Luchas han destacado la importancia de este proyecto que contribuirá a que Andújar se convierta en una ciudad más cómoda, segura y accesible, a la vez que se siguen explotando los recursos de interés monumental y cultural de los que dispone la ciudad. Asimismo, esa mejor señalización de todos los espacios de interés que tiene el municipio permitirá a los visitantes poder conocer mejor todos los rincones de la localidad, logrando así que cada vez sean más los turistas que se interesen por Andújar.



NECESIDAD Nueva zona de ocio vecinal

Finalizan las obras del Centro Cívico de los Llanos del Sotillo

ANDÚJAR | La concejalía de Obras e Infraestructuras Urbanas del Ayuntamiento de Andújar ha finalizado la construcción del nuevo Centro Cívico Vecinal en la pedanía iliturgitana de los Llanos del Sotillo, sobre el espacio que anteriormente ocupaba el antiguo Cine de Verano.

Se trata de un inmueble de 230 m2 de superficie que se encuentra situado en la plaza central del poblado, junto a los edificios más importantes de este núcleo, como son la iglesia y el colegio. Además ha sido construido atendiendo las condiciones urbanísticas y de protección estructural de este singular poblado de colonización del siglo XX.

Para ello, se ha diseñado un edificio en una sola planta que en el exterior constituye una prolongación de la configuración arquitectónica de las edificaciones existentes en toda esa manzana.

Este nuevo centro multifuncional del Sotillo cuenta con un patio, aseos y un gran salón con luz y ventilación a dos fachadas, preparado como equipamiento polivalente para dedicarse al uso público como espacio cívico, social y cultural de la vecindad.

Se materializa así una "reivindicación histórica" de los vecinos de esta pedanía de Andújar, que podrán disfrutar finalmente de estas instalaciones para la realización de diversas actividades.

De esta manera, el equipo de Gobierno prosigue actuando en todos los barrios y pedanías de Andújar de "manera igualitaria" y atendiendo a las necesidades y demandas de la ciudadanía.



Educación Andújar

DURACIÓN El Ayuntamiento ha comunicado que el servicio estará disponible desde el 24 de junio hasta el 9 de septiembre de 2021

'Francisco Estepa' acoge la escuela municipal de verano

REDACCIÓN | El alcalde de Andújar, Pedro Luis Rodríguez, y la concejala de Educación, Alma Cámara, han visitado el CEIP Francisco Estepa donde acaba de comenzar el nuevo curso de la Escuela Municipal de Verano en la ciudad, una iniciativa que además de permitir la conciliación familiar y laboral ofrece un espacio lúdico a los pequeños.

La actividad trata que los niños y niñas refuercen los co-

El área de Educación apuesta por este servicio de conciliación familiar y mantendrá abierta la matriculación durante todo el verano

nocimientos adquiridos durante el curso escolar, a través de numerosas actividades culturales y de ocio como talleres de lectura, arqueología,

manualidades, deporte, visitas a museos, talleres de inteligencia emocional o idiomas.

Alma Cámara, responsable del área municipal, ha destacado la matriculación de 130 niños en esta nueva edición. Igualmente ha explicado que un año más se realizarán las exenciones y bonificaciones según ingresos de la unidad familiar, familias numerosas o unidades familiares en circunstancias de dificultad so-



Pedro Luis Rodríguez visita la escuela municipal de verano.

cial, para que de este modo "todas las familias que lo necesiten puedan asistir".

En esta línea el alcalde, ha resaltado que en este 2021, la empresa local Kiubi Academias haya sido la adjudicada para gestionar el servicio, poniendo de manifiesto "el esfuerzo de Ayuntamiento para seguir promoviendo la economía y el empleo en la localidad, fomentando el tejido empresarial y productivo".

ITINERARIO Se une al de 'Mecatrónica Industrial' y 'Desarrollo de Aplicaciones Multiplataforma'

Educación reforzará la oferta de FP en la ciudad el próximo curso

FORMACIÓN_ El nuevo grado superior de 'Desarrollo de Aplicaciones web' responde a las demandas laborales de un sector en auge en la comarca

Redacción

andújar | El delegado territorial de Educación y Deporte en Jaén, Antonio Sutil, acompañado por el alcalde de Andújar, Pedro Luis Rodríguez, ha visitado el IES Jándula de la ciudad para anunciar el nuevo ciclo formativo que se va a implantar el curso que viene en el centro educativo. Se trata del Grado Superior "Desarrollo de Aplicaciones Web". unas enseñanzas que fortalecen e incrementan la oferta del municipio en relación al sector informático, completando un itinerario formativo que se une a los títulos superiores en "Mecatrónica Industrial" y "Desarrollo de Aplicaciones Multiplataforma". Además, el

IES Jándula oferta también la Formación Profesional Básica en "Informática y Comunicaciones" y el Grado Medio "Guía en el Medio Natural y de Tiempo Libre". "El objetivo es dignificar una formación profesional orientada al empleo mediante la planificación de una oferta amplia que sea el resultado de un estudio previo exhaustivo en el que se haya tenido en cuenta a las entidades locales y la empleabilidad de los diferentes ciclos", ha manifestado Sutil.

El delegado ha matizado que se está trabajando "codo con codo" con el Ayuntamiento de Andújar para trasformar y mejorar la calidad de la formación profesional de la ciudad.



Antonio Sutil y Pedro Luis Rodríguez visitan el IES Jándula.

PETICIÓN Necesidades educativas



La Junta de Andalucía estudiará mejoras para el conservatorio

■ La Junta de Andalucía se ha comprometido a estudiar la petición de dotar del grado profesional al Conservatorio Elemental de Música de la ciudad. Así lo manifestó el delegado territorial de Educación, Antonio Sutil, durante su última visita a Andúiar, "Una vez meioremos v rediseñemos la oferta de la red de conservatorios de la provincia, que es algo en lo que ya estamos trabajando, atenderemos las necesidades que existan en Andújar, pero primero analizaremos la situación de la provincia para

ver la sostenibilidad de cada conservatorio", señaló Sutil.

Por otro lado, y respecto a peticiones realizadas por el equipo de Gobierno como la ampliación del IES Jándula y la creación del nuevo colegio San Eufrasio, el delegado territorial de Educación destacó que en estos momentos es meior aprovechar v meiorar las numerosas infraestructuras educativas de las que dispone el municipio. Asimismo quiso subravó el buen diálogo que ha habido siempre entre la Delegación de Educación y el Ayuntamiento de Andújar.

INTEGRACIÓN La actividad se desarrolla en el CEIP Isidoro Vilaplana

Nueva edición del Campamento Urbano Inclusivo para concienciar sobre Internet

REDACCIÓN | La Asociación 'Lachirí para la Equidad, la Justicia y el Derecho', ha organizado un año más, tras la suspensión del verano pasado debido a la Covid-19, el Campamento Urbano Inclusivo, que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Andújar. Esta iniciativa pretende educar en valores de integración a través del ocio y diferentes actividades lúdicas.

El alcalde, Pedro Luis Rodríguez, ha visitado junto a la concejala de Políticas Transversales de Acción Social e Igualdad de Oportunidades, María Jesús Expósito, las instalaciones del CEIP Isidoro Vilaplana, donde se desarrolla parte de este Campamento, que en su XVIII edición estará dedicado a la concienciación para un buen uso de internet, favoreciendo que los

menores aprendan a navegar con seguridad, evitando a su vez el ciberbullyng, grooming, sexting, ciber delitos, infracciones contra su privacidad, etcétera.

"Se trata de una actividad imprescindible que siempre contará con el apoyo del Ayuntamiento debido a la repercusión social que tiene en el municipio", ha subrayado el primer edil iliturgitano.



 $Imagen \ de \ los \ alumnos \ participantes \ en \ la \ nueva \ edici\'on \ de \ esta \ actividad \ educativa.$

vivir andújar Julio DE 2021 11

Local Andújar

OBJETIVO Ajustar el engranaje, familiarizarse con la manera de trabajar y conocer al detalle la mecánica

Emergencias realiza un simulacro de incendio forestal en la ciudad

UBICACIÓN El ejercicio, en el que ha trabajado casi una treintena de personas, ha recreado cómo se trabajaría en un fuego en la zona del Barranco de Los Chopos con viviendas cercanas

Redacción

ANDÚJAR | La Delegación del Gobierno de la Junta en Jaén y la Delegación Territorial de Desarrollo Sostenible, a través de sus servicios de emergencia, han realizado un simulacro de incendio forestal en Andújar, en la zona del Barranco de Los Chopos, en el que han puesto a prueba los mecanismos de actuación ante un incendio forestal, según informa Emergencias 112 Andalucía, el servicio adscrito a la Consejería de la Presidencia, Administración Pública e Interior de la Junta.

El ejercicio se ha realizado de forma figurada en Noalejo, en la Base Oriental del Grupo de Emergencias de Andalucía (GREA) y se ha trabajado como si este enclave fuese el Parque Medioambiental del Cercado del Ciprés. En la base se ha desplegado un Puesto de Mando Avanzado (PMA) conjunto en el que han trabajado casi treinta participantes de forma coordinada.

La delegada del Gobierno de la Junta en la provincia de Jaén, Maribel Lozano, ha explicado que "planteamos un escenario en el que el monte arde y tenemos que desalojar un espacio de viviendas ocupadas por personas. Ojalá que esta situación nunca suria, pero desde el Gobierno de







La cita

María José Lara, **Delegada provincial**

■ "Hemos adquirido una nueva autobomba y hemos incorporado medios aéreos más modernos que nos permiten una mayor capacidad de carga y de transporte de los retenes"

Andalucía tenemos que estar preparados por si nos viéramos en esa situación, tener todo listo para actuar con la mayor diligencia y eficacia. Se trata de aiustar el engranaie, familiarizarnos con la manera de trabajar v conocer al detalle la mecánica".

La delegada del Gobierno, que ha estado acompañada por la delegada de Desarrollo Sostenible, María José Lara, ha recordado que el Plan Infoca cuenta con 26 millones de euros de inversión en la provincia y con 795 profesionales en una campaña "en la que hemos rejuvenecido la plantilla, hemos adquirido una nueva autobomba y hemos incorporado medios aéreos más modernos que nos permiten una mayor capacidad de carga y de transporte de los retenes", matizaba.

Finalmente, la representante del ejecutivo andaluz ha hecho un llamamiento a la responsabilidad individual y ha indicado que "proteger el patrimonio ambiental es tarea de todos, por lo que vuelvo a hacer una llamada a los jiennenses para que colaboren al máximo para proteger nuestros montes. Tenemos un lujo de provincia, con cuatro parques naturales. De ahí que con acciones como esta también incorporamos conocimiento, talento y experiencia para resolver de la mejor manera posible una situación de emergencia".

CAMBIO CLIMÁTICO

Fomento licita obras de eficiencia energética para Andújar

ANDÚJAR | La Consejería de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio ha iniciado el proceso de contratación de las primeras obras que va a ejecutar la Agencia de Vivienda y Rehabilitación de Andalucía (AVRA) en promociones de viviendas en alquiler de su titularidad, con financiación de los fondos europeos para la recuperación React EU. Se trata de dos actuaciones en sendos grupos residenciales de la provincia de Jaén, que suman 76 viviendas, en las que se ejecutarán mejoras de eficiencia energética por importe de 650.798 euros. Los contratos están ya se han publicado en el perfil del contratante de la Junta de Andalucía con fecha abierta hasta el 3 de agosto para presentar ofertas.

Las dos actuaciones licitadas corresponden al edificio de 45 viviendas sito en la calle Palominos nº 45, en Andújar, con un presupuesto de 315.550 euros, y a la promoción de 31 viviendas ubicada en las calles Cerro Cabañas nº 1, Picón Hernández nº 3 y avenida de las Boleras, 89, en el municipio de Pozo Alcón, en este caso con un presupuesto de licitación de 335.248 euros.

Ambas intervenciones fueron aprobadas por el Consejo Rector de AVRA el pasado 26 de mayo. En los dos casos, las obras previstas tienen como objetivo actuar sobre los elementos comunes de los edificios para mejorar la eficiencia energética, a fin de reducir el consumo de energía.



Local Andújar

FUNDACION CUIDAR Y CURAR Este nuevo servicio generará más de 100 puestos de trabajo y contará con 120 plazas para residentes

La nueva residencia abrirá sus puertas en septiembre

ANDÚJAR | Los primeros usuarios de la nueva residencia de Andújar llegarán a sus instalaciones en el mes de septiembre. Así lo anunció el propio alcalde de la ciudad, Pedro Luis Rodríguez, en la entrevista que concedió hace tan solo unos días a esta casa. "Es un proyecto que todo el mundo intentó torpedear y

que no saliera, pero que va a generar más de 100 puestos de trabajo directos en la ciudad y que contará con 120 plazas para nuestro vecinos", señalaba el primer edil.

El nuevo servicio social se ubicará en el antiguo seminario, "un edificio que estaba abandonado y que nosotros hemos recuperado para poner en marcha este servicio", apuntó Rodríguez. Por el momento ya se han producido las primeras colaboraciones entre la Fundación Cuidar y Curar y el propio Consistorio de Andújar, ya que ambas entidades habían suscrito un convenio que ha permitido poner en marcha el programa 'Cuida T', en coordinación

con el dispositivo 'Ayuda a Domicilio' de la localidad.

El servicio 'CuidaT', operativo hasta el próximo mes de diciembre y de carácter totalmente gratuito, forma parte del convenio de colaboración entre ambas partes. El programa, que ya ha empezado a gestionarse en la ciudad, está permitiendo a las personas usuarias del servicio dependiente del Avuntamiento iliturgitano la monitorización de las viviendas adscritas con un sistema que permite el seguimiento remoto de la salud de las personas usuarias en tres niveles de cuidado.



lmagen de archivo de las obras realizadas en las instalacione

ABANDONO Podemos Jaén denunció la situación en la que se encontraban las más de 1.100 reses hacinadas

La situación en una granja caprina de la ciudad, 'polémica nacional'

DENUNCIA DE PACMA Y PODEMOS_ El foco puesto por Podemos y el Partido Animalista convierte la polémica en un polémica en los medios nacionales.

Redacción

ANDÚJAR | El matadero de Andújar ha reanudado el sacrificio de los más de 1.000 reses de ovino y caprino que tenía en sus instalaciones tras acreditar su procedencia y adoptar las garantías sanitarias que se les habían exigido desde la Consejería de Salud y Familias de la Junta como administración responsable a la hora de "velar por la seguridad alimentaria y el cumplimiento de la normativa vigente, incluida la de bienestar animal en mataderos".

Desde la Consejería se había requerido a la empresa para que aportara las medidas concretas necesarias para poder reanudar la actividad con las garantías necesarias de bienestar animal, higiene e inspección, las cuales serán específicamente verificadas durante 15 días antes de levantar definitivamente la medida de cese, sin menoscabo de la vigilancia permanente de los veterinarios oficiales.

No obstante, ello implica que durante las próxima semanas, Salud verificará que se han cumplido todas las exigencias para así levantar definitivamente el cese temporal de la actividad, según se ha indicado desde la Consejería andaluza a Europa Press.

Salud y Familias abrió un ex-



Entrada principal de las instalaciones en las que se ubica el matadero de Andújar.

pediente y cesó temporalmente la actividad a este matadero por "el incumplimiento de medidas relativas al bienestar animal de los animales durante su sacrificio" a pesar de "las advertencias realizadas por los veterinarios oficiales, así como incumplimientos relacionados con la propia inspección e higiene".

Según la Consejería andaluza, desde el momento que se produjo el cese de la actividad de sacrificio, los veterinarios oficiales se han desplazado a las instalaciones para "verificar que se mantienen en estado adecuado a los animales existentes en los corrales de la empresa, procurándoles comida, agua y un manteni-

miento adecuado", explican en un comunidado..

Podemos Jaén pidió a la Junta de Andalucía que diera una "solución inmediata" a las más de 1.100 reses hacinadas en el matadero de Andújar cuya actividad, según indicó esta formación, fue suspendida el pasado 27 de mayo al detectar incumplimientos en las

medidas relativas al bienestar de los animales allí presentes.

En ese momento en el matadero iliturgitano quedaron más de 1.100 ejemplares de ovino y caprino, que se han mantenido en el interior de las instalaciones, algunos ya muertos, según Podemos, como consecuencia de la escasez de comida y agua.

FOTOGRAFÍAS

David Lara expondrá su perspectiva de Andújar

ANDÚJAR | El iliturgitano David Lara expondrá del 3 al 23 de agosto 'Mi perspectiva de lo nuestro' en la sala de exposiciones de la Casa de Cultura. Una exposición fotográfica que, según el mismo señala, le está suponiendo un gran esfuerzo tanto económico como de trabajo poder sacarla adelante. "Llevó tiempo preparándola, muchísimas horas de trabajo y dedicación e incluso noches sin dormir", señala el artista.

Aquellos que decidan visitar la muestra encontrarán fotografías de la Sierra de Andújar y la Virgen de la Cabeza. "Dos temáticas con mi propio punto de vista y con un estilo fotográfico diferente en el que englobo todo tipo de fotografía: pictorialismo, astrofotografía, macrofotogafía, minimalista, de paisaje, en blanco v negro, v a contraluz", explica Lara. En la exposición cada una de las imágenes incluirán un título descriptivo de la misma con datos relevantes de la fotografía, su historia, datos técnicos, una música elegida por el autor para su observación y un código QR escaneable donde el visitante podrá encontrar, también, toda esa información.



vivir andújar JULIO DE 2021

Sintonízanos LA NUEVA TELEVISIÓN DE JAÉN





NOTICIAS 7 JAÉN

De lunes a viernes a las 21.00 horas Presentado por **Victoria Jiménez**



VIVIR EL DEPORTE

Lunes y viernes
a las 21.30 horas
Presentado por Antonio Soler



Luz Pasión

Viernes alternos

Presentado por Tomás Díaz y Jesús Peñas



LA BUENA NOTICIA

Domingos a las 11 horas Presentado por **Lola Ocaña**



LA MISA DE 12

Cada domingo desde una parroquia diferente de la ciudad



JAENEROS EN CARNAVAL

El programa dedicado en 7 TV Jaén a la actualidad de las agrupaciones carnavaleras

Presentado por **Pitufo** y **Romero**



JAÉN TAURINO

Jueves a las 21.30 horas

Presentado por **José L. Marín Weill**

Con Carmen Martín, Enrique Garcés, Ana Chaichío, Juan Moral y Antonio Ocaña en la redacción.

Y muchos más programas locales de Jaén en los próximos días



TODA LA PROGRAMACIÓN LOCAL EN LA NUEVA TELEVISIÓN DE JAÉN



Andújar

GAZPACHO FLAMENCO Con el espectáculo "¿Que pasaría si pasara?"

Una original propuesta con el arte flamenco y el humor

ESPECTÁCULO_Debido a las restricciones de aforo, la tradicional cita con el flamenco se trasladó este año a la Plaza de España



David Palomar, Riki Rivera, El Junco y Roberto Jaén en un momento del espectáculo.

Redacción

ANDÚJAR | Andújar volvió a posicionarse como un referente del flamenco durante la noche del pasado sábado, 3 de julio, con la celebración de la 35º edición del Gazpacho Flamenco, el festival promovido por el área de Cultura del Ayuntamiento de Andújar con la colaboración de Diputación provincial de Jaén, Peña Flamenca 'Los Romeros' y Radio Andújar.

Este año como novedad, el evento, que tradicionalmente se celebraba en el Palacio de los Niños de Don Gome, se trasladó a la Plaza de España, para poder así garantizar las medidas de seguridad sanitarias establecidas por la pandemia,

con un acceso libre y gratuito hasta completar aforo.

El espectáculo protagonista de la edición de 2021, "¿Qué pasaría si pasara?", es una idea original de Riki Rivera, bajo la dirección del gaditano, David Palomar.

Evolución del flamenco

La actuación plasmó sobre las tablas la continua evolución del flamenco a través de cuatro extrovertidos personajes llenos de fuerza, crítica, ritmo, anécdotas y homenaje, con fuertes golpes de humor e ironía, al más puro estilo gaditano.

Tras 35 años, el Gazpacho Flamenco de Andújar se ha consolidado como una de las citas flamencas ineludibles en la provincia, habiendo pasado por su escenario las grandes figuras del arte jondo junto a numerosas jóvenes promesas.

En el transcurso del evento, el alcalde de Andújar, Pedro Luis Rodríguez y el concejal de Cultura, Juan Francisco Cazalilla, hicieron entrega de un reconocimiento a la Peña Flamenca" Los Romeros" por su labor en pro de la cultura y el arte en la ciudad.

El numeroso público que asistió a la cita y completó el afoto limitado, disfrutó de una propuesta nunca antes vista en este festival, que mezcló el mejor flamenco con el humor y la ironía gaditana.

EXPOSICIÓN Se podrá visitar hasta el próximo 30 de julio

Viaje al arte de vanguardia a través de la pintura y el color

INNOVACIÓN_La Casa de la Cultura acoge la exposición del artista plástico Miguel Alcalde Tirado



Juan Francisco Cazalilla fue el encargado de presentar la exposición de Miguel Alcalde Tirado.



La obra de Miguel Alcalde pone de manifiesto su personal estilo a través del uso de la forma y el color.

ANDÚJAR | La Casa de la Cultura de Andújar, acogerá durante todo el mes de julio, la exposición de pintura de Miguel Alcalde Tirado, artista natural de Los Villares y afincado en Andújar desde muy joven.

Vanguardismo

Se trata de una interesante colección de estilo vanguardista que pone de manifiesto el personal estilo del autor a través del uso de la forma y el color. El responsable del área, Juan Francisco Cazalilla, fue el encargado de presentar la exposición, explicando algunos detalles de la biografía del autor, que a pesar de no haberse dedicado profesionalmente a la pintura, "desde joven ha tenido grandes inquietudes artísticas que le llevaron a exponer por primera vez en Andújar en el año 1983 y más recientemente en la sala Clínica Varotto de Padova en Italia".

Agradecimiento

Por otra parte, Miguel Alcalde agradeció el apoyo por parte del Ayuntamiento de Andújar para poder llevar a cabo esta

muestra, que se enmarca en la amplia oferta cultural de la ciudad para la temporada de verano.

Desde joven, Miguel Alcalde Tirado, tuvo grandes inquietudes artísticas que le llevaron a exponer por primera vez en Andújar en el año 1983 y más recientemente en la sala Clínica Varotto de Padova en Italia. Buena parte de su obra se guarda en Barcelona.

Miguel engrosa el elenco de artistas de la saga de los Alcalde, muy reconocidos en la ciudad.

MÚSICA EN LOS PARQUES Ofrecerá música en el Parque de San Eufrasio y en el Parque de Las Vistillas

La música llenará las zonas verdes de Andújar

ANDÚJAR | El área de Cultura del Ayuntamiento de Andújar impulsa una nueva iniciativa para las noches de verano en Andújar, Música en los Parques. Se trata de varios eventos que tendrán lugar en varias zonas verdes del municipio y que estarán a cargo de la banda Maestro Amador.

El primero de los eventos tuvo lugar el 7 de julio en el Parque de San Eufrasio y el seLa banda Maestro Amador ofrecerá conciertos en diferentes zonas verdes y jardines de Andújar

gundo se desarrollará el 5 de agosto en el Parque de las Vistillas. Los eventos programados darán comienzo a las 21.30 horas de la noche y la entrada será gratuita hasta completar aforo. Además, se garantizarán todas las medidas de prevención y será necesario cumplir en todo momento las restricciones sanitarias impuestas por el Covid-19.

Un nuevo ciclo

De esta manera, desde la concejalía se pretende fomentar los recursos de los que dispone Andújar y poner en marcha "a modo de prueba" este nuevo ciclo en los parques de Andújar.

Así, tras la finalización de la IX Ruta de los Patios y las Plazas se proseguirá con esta iniciativa que tiene como objetivo seguir ofreciendo a la ciudadanía actividades "diferentes y culturales" en enclaves "originales y alejados de las altas temperaturas estivales".

El concejal del área, Juan

Francisco Cazalilla señala "la apuesta que se está realizando, a pesar de la situación complicada que se está atravesando debido a la pandemia".

"El sector cultural es imprescindible y es necesario que desde las administraciones sigamos apoyando iniciativas que den valor e impulsen a nuestros músicos y artistas", concluyó.



vivir andújar Julio DE 2021 15

Deporte Andújar

FÚTBOL El equipo consiguió el ascenso a la División de Honor

El Iliturgi CF presentó su nueva temporada de club centenario

ANIVERSARIO_ Este año el equipo contará con una equipación especial conmemorativa de su centenario y podría disputar un partido extraordinario con algún equipo de 1ª o 2ª División.

Redacción

ANDÚJAR | Después de disputar una gran temporada en Primera División Andaluza, el CF Iliturgi 2016 certificó su ascenso a División de Honor como el equipo máximo goleador de la categoría y el menos goleado en la competición.

José Antonio Oria, responsable municipal del área de Deportes del Ayuntamiento de Andújar, acompañó el pasado 25 de junio al presidente del Iliturgi, Juan Antonio Segado y otros miembros de la directiva, en la presentación de la nueva temporada en la que el equipo jugará en la categoría de División de Honor, junto a otros grupos de Málaga, Almería, Granada y Jaén, tras su ascenso.

Para el club, competir en esta categoría "es un aliciente más para que toda la afición azulgrana recupere la ilusión y se sienta unida a un grupo que ha dado todo durante la última etapa, es por ello que seguimos necesitando la ayuda de todos", explicó el presidente.



El Iliturgi CF presentó su nueva temporada.

Entre las novedades de esta temporada y debido al aniversario de la fundación del club, se contará con una equipación especial conmemorativa de su centenario, en la que aparecerán los distintos escudos. Igualmente se estudia la posibilidad de jugar un partido extraordinario con un equipo de mayor categoría (1º o 2º división).

El concejal, Jose Antonio

Oria, ha reafirmó durante este acto, al que además asistieron algunos jugadores y nuevos fichajes, el apoyo incondicional que el Ayuntamiento seguirá brindando al Iliturgi C.F. en un año tan especial, anunciando además que "el área de Deportes ya se encuentra trabajando en una actuación de mejora que se acometerá en el Nuevo Estadio Municipal".

PISCINA En julio habrá horario especial nocturno de 22 a 02 horas

La piscina municipal reabrió sus puertas para el baño

SEGURIDAD_ Este año también será obligatorio respetar las parcelas establecidas, el uso de mascarillas y la distancia de seguridad entre grupos



Pedro Luís Rodríguez y José Antonio Oria realizaron una visita a las instalaciones.

Redacción

ANDÚJAR | La piscina municipal de Andújar reabrió sus puertas el pasado 1 de julio para la temporada de verano 2021, durante la cual, se asegurará el cumplimiento de las normas sanitarias para la prevención de contagios, gracias a dos sellos de calidad que certifican el cumplimiento de las exigencias legales técnico-sanitarias.

Instalaciones de calidad

El alcalde, Pedro Luis Rodríguez junto al responsable del área, José Antonio Oria, han visitado las instalaciones para comprobar "in situ" como se está desarrollando el servicio. "Este año se ha realizado un importante esfuerzo en materia de prevención con la limpieza y desinfección diaria, reforzando las zonas comunes y la ventilación de los espacios cerrados. Así, una vez más seguimos ofreciendo unas instalaciones de calidad.", ha destacado el primer edil.

Medidas de seguridad

Desde el área detallan que este año, al igual que en el pasado 2020, seguirá siendo obligatorio respetar las parcelas establecidas para grupos o unidades familiares, el uso de

mascarilla a la entrada y salida y la distancia de seguridad entre grupos.

Horarios

La Piscina Municipal abrirá todos los días de 12:00h a 20:00 con un horario especial nocturno durante el mes de julio, de 22:00h a 2:00h.

Entradas

Para la venta de entradas y bonos se podrá llevar a cabo de manera telemática a través de la plataforma web sporttia.com, con el objetivo de facilitar el acceso a la piscina de una manera más rápida y se-



la contra





Firma del convenio para la puesta en marcha de la Escuela Local de Flamenco

El Ayuntamiento de Andújar renovó su convenio con la Peña Flamenca 'Los Romeros' para la realización de la Escuela Local de Flamenco. Pedro Luis Rodríguez y Juan Francisco Cazalilla destacaron la apuesta por el sector cultural y la colaboración con colectivos para llevar a cabo iniciativas y actividades "de calado" para el municipio. La Peña Flamenca es uno de los colectivos de "mayor arraigo" en la ciudad y una de las organizaciones de esta índole más antiguas de la provincia de Jaén. Así, desde su fundación en el año 1979 ha estado en "estrecha relación" con el Ayuntamiento, con el que ha realizado una gran cantidad de actividades culturales, "con el objetivo de difundir y conservar el arte flamenco.



Clausura de cuatro cursos enmarcados en la estrategia EDUSI

El pasado mes de junio treinta y nueve alumnos completaron su formación en dos cursos becados y dos acciones formativas organizados por el Ayuntamiento de Andújar desarrollados en el marco de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado, EDUSI. El alumnado recogió sus diplomas acreditativos de la mano de la concejala de Personal, Igualdad y Bienestar social, Josefa Jurado.



Andújar conmemoró el Día del Orgullo LGTBI

El pasado 28 de junio, con motivo de la conmemoración del Día del Orgullo, el Ayuntamiento realizó un acto institucional donde se dio lectura de un manifiesto y a la proyección y encuentro con su autor, del primer capítulo de la serie documental 'Nosotrxs Somos'.



Visita informal del embajador de Bulgaria

Pedro Luis Rodríguez, recibió al embajador de la República de Bulgaria, Aleksey Elenkov Andree, a su paso por Andújar para conocer el municipio del que era originaria parte de su familia. Durante el encuentro han establecido seguir manteniendo el contacto.

